
  
  
 

MINUTA 

Vigésima Primera Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras 

15 de octubre de 2024 

 

 

▪ Orden del día 

 

▪ Inicio de la sesión 

▪ Reportes por dependencia 

▪ Turnos e Incidencias Urbanas 

▪ Asuntos generales 

▪ Cierre de la sesión 

 

▪ Reportes por dependencia 

 

● Autoridad del Centro Histórico 

● Alcaldía Cuauhtémoc 

● Secretaría de Obras y Servicios 

-Alumbrado Público 

- Subdirección de Limpieza Zona Centro 

● Sistema de Transporte Metro 

● Comisión Federal de Electricidad  

● Fideicomiso de Centro Histórico 

● Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa. 

● Instituto Nacional de Antropología e Historia. 

● SSC-Tránsito 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
  
 

Mtro. Manuel Oropeza (Coordinador General de la Autoridad del Centro Histórico) 

Dio la bienvenida a nombre a la vigésima primera Sesión de la Mesa Interinstitucional de 

Infraestructura y Obras y cedió la palabra a la Lic. Rosa María Zabal Cortes. 

 

Lic. Rosa María Zabal Cortés (ACH): Dio la bienvenida a la vigésima primera Sesión de 

la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras 

 

Reportes 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 

 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Autoridad del Centro Histórico 

 
Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Esta quincena en la Autoridad del Centro 

Histórico, colocamos tres bolardos en Avenida Morelos esquina Enrico Martínez, que habían 

sido derribados, se colocaron seis piezas tipo recinto, tres metros de rejilla tipo Irving, un 

metro cuadrado de piso de basaltín y se repusieron 10 piezas de tapa de dren en San Ildefonso, 

entre Del Carmen y República de Argentina. Esto se generó porque tuvimos un 

encharcamiento de aguas residuales en la calle, entonces hubo una queja de San Ildefonso 

porque olía muy fea y se veía muy mal. Cuando hicimos el trabajo surgieron todas estas 

reparaciones, vino SACMEX, vimos con ellos dónde estaba el drenaje y afortunadamente 

pudimos desazolvar, destapar y liberar todo; ahora ha estado funcionando bien, esperemos 

que siga así. De todos modos estamos pendientes. También realizamos el balizamiento de 20 

metros lineales en Mixcalco y Avenida Circunvalación, así como en Donceles, entre 

República de Brasil y República de Argentina, y en Jesús María y Soledad. Esto es para 

ciclotaxis con base a un documento de la SEMOVI. Se retiraron cinco costales de cascajo en 

República de Brasil número 42, esto fue producto del colapso parcial de una barda del 

Templo  de Santo Domingo, se cayó sobre el edificio aledaño, colindante, y los vecinos nos 

solicitaron que retiráramos todo. También se repuso una tapa de registro en Plaza Vizcaínas, 

se reparó otra tapa de registro en Santa Veracruz, se repararon nueve metros de banqueta de 

concreto en Allende, entre República de Honduras y República de Brasil, no perdón, en 

República de Perú. Esto fue producto de un trabajo que realizó CFE porque hubo un problema 

fuerte ahí de corto que provocó la falta de suministro. Se desazolvaron, bueno, acudimos 

como apoyo a la Alcaldía Xochimilco debido al fenómeno meteorológico que provocó la 

inundación en Caltongo, entonces estuvimos por allá apoyando con desazolve, hicimos 

limpieza en registros en Begoña y también cercano al embarcadero, también ahí trabajamos 

en dos viviendas, eso fueron dos días que estuvimos allá, estuvimos el martes y el miércoles. 

Se repararon tres metros cuadrados de piso, se cambió una tapa y se repusieron tres metros 

de rejilla Irving en Santísima esquina Zapata. Se repuso un bolardo en República de 

Venezuela esquina Del Carmen, y se hizo la reestructuración de una base metálica y 

reposición de dos piezas de dren en República de Argentina, entre Donceles y González 

obregón. Esta última se había colapsado y se habían ido para abajo las piezas de ese cajete 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura
https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura


  
  
 

que nunca funcionó como cajete y que ahora es como un dren de agua pluvial. Se mostraron 

anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Alcaldía Cuauhtémoc 

 

Lic. Carlos Valentín Espinoza Figueroa: En el reporte del 10 de octubre de 2024, nos están 

manejando limpieza y recolección, de barrido manual son mil 320 metros; recolección 

orgánica domiciliaria 318.5 toneladas; recolección inorgánica domiciliaria, 612.10 toneladas; 

recolección de tiraderos clandestinos, 207.7 toneladas; alumbrado, son luminarias dos piezas, 

la estamos manejando como piezas; reconexión de circuitos, dos. Arbolado público es, poda 

siete individuos; retiro de árbol no tenemos en esta quincena. Se mostraron anexos con 

ubicaciones y fotografías. 

 

Sistema de Aguas de la Ciudad de México 

 

Se informa que los últimos 15 días trabajaron 550 metros de atarjea, ocho pozos, con un 

acumulado de 20 mil 670 metros; un avance de ocho pozos de visita con el acumulado de 

363 pozos atendidos; seis rejillas de piso con un acumulado de 408 rejillas atendidas en lo 

que va del año; ocho coladeras pluviales con el acumulado de 393 coladeras atendidas y 28 

metros de albañal, con el acumulado de mil 564 metros atendidos en lo que va del año. 

 

Secretaría de Obras, Alumbrado Público 

 

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron 692 atenciones realizadas entre 

iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y 

fotografías. 

 

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro 

 

C. Alexander Cázares López: me permito informarles de las actividades realizadas del 30 

de septiembre al 13 de octubre del año en curso. Barrido manual en guarnición, 12 mil 

312.160 kilómetros; barrido de corredor peatonal Circuito Plaza de la Constitución, dos 

millones 716 mil metros cuadrados; recolección de residuos sólidos, nueve mil 688.25 metros 

cúbicos; recolección de tierra, 110.75 metros cúbicos; papeleo en área verde, 169 mil 960 

metros cuadrados; lavado de mil 120 papeleras; lavado de plazas y corredores, 707 mil 357 

metros cuadrados; lavado diario de 18 sitios críticos; lavado de mobiliario urbano, 12 mil 

417 metros cuadrados; recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; retiro de cinco mil 

624 piezas de chicles; eliminación de tres mil 217 metros cuadrados de grafiti; retiro de tres 

mil 70 piezas de propaganda. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías. 

 

Sistema de Transporte Metro 

 

Ing. Gonzalo Castañeda Barona: Les comparto el estado de operación de las escaleras 

eléctricas y elevadores dentro del Perímetro A y B del Centro Histórico, que comprende del 

27 de septiembre al 10 de octubre en el Sistema de Transporte Colectivo. Al momento 

tenemos dos escaleras eléctricas detenidas, que están en Bellas Artes, seguimos como hace 



  
  
 

15 días, con la reparación de fuga de aceite en un reductor y unas rodajas dañadas en la 

estación Bellas Artes, son dos escaleras eléctricas. En cuanto a elevadores, no tenemos 

ninguno detenido, todos están en operación dentro del Perímetro A y B. 

 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) 

 

Se informa que en cuanto al mantenimiento de infraestructura, reportan en la última quincena 

cero número de siniestros de robo registrados de elementos de infraestructura; atención a 36 

bóvedas atendidas con acciones de desagüe; 14 atención a fallas en el suministro de energía 

eléctrica, dos tapas de registro y/o bóvedas reparadas y una obra de mantenimiento que 

implica el rompimiento en vía pública. 

 

Instituto local de la Infraestructura Física Educativa. 

 

Se informa al corte al 10 de octubre, tenemos únicamente ya tres planteles que están en el 95 

por ciento, que es la Escuela Primaria Lisandro Calderón; la Escuela Jardín de Niños Ovide 

Decroly con un 93 por ciento de avance y tenemos, la Escuela Primera Pensador Mexicano 

con un 96 por ciento. Los demás planteles están concluidos y estos están ya en proceso de 

entrega-recepción.  

 

Turnos e Incidencias 

 

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en: 
 

https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-

interinstitucionales/mesa-de-infraestructura 

 

Incidencias 

 

Lic. Rosa María Zabal Cortés (ACH): De los trabajos generales que hemos hecho como 

Mesa de Infraestructura con todas las dependencias, tenemos un porcentaje de atención al 78 

por ciento, de 580 incidencias que se han recibido en el año, se han logrado atender 457, 

todavía tenemos 123 sin atender. 

 

En la cuestión de las tapas, coladeras que hemos estado dando seguimiento, traemos un 77 

por ciento de avance. 

 

Asuntos generales 

 

Acuerdos 

 

Lic. Rosa María Zabal Cortés (ACH):  Agradeció la asistencia, los reportes, la 

coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta 

Autoridad.  Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 29 de octubre a las 10:30 

horas. 
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